C'est de l'art



(1) Niki de Saint Phalle est artiste. Elle est née à Neuilly, près de Paris. En réalité, elle s'appelait Catherine Marie-Agnès Fal de Saint Phalle. Sa 5 mère est américaine et son père est français. Elle a grandi à New York et en France, dans une famille riche. Elle a travaillé comme modèle aux États-Unis. À l'âge de 20 ans, elle est 10 devenue artiste. Elle a appris à créer des objets d'art toute seule : elle n'a pas suivi une formation artistique. (2) On peut admirer les sculptures de Niki de Saint Phalle un peu partout 15 dans le monde. Par exemple à la fontaine du centre Pompidou, à Paris. On reconnaît ses sculptures tout de suite. Elles ont beaucoup de

couleurs différentes Niki de Saint

- 20 Phalle adore les couleurs : le bleu, le vert, le rouge, le jaune et beaucoup d'autres. Les sculptures sont en métal, recouvertes de béton. Sur le béton, Niki a mis de la céramique
 25 pour les couleurs. Ses sculptures
- 25 pour les couleurs. Ses sculptures sont souvent gigantesques : on peut même entrer à l'intérieur de certaines sculptures!
- (3) La spécialité de Niki de Saint Phalle : les « Nanas ». Ce sont des sculptures faites en papier mâché. Elles ne peuvent donc pas être exposées à l'extérieur. En général, les Nanas de Niki sont énormes et
- elles n'ont pas d'âge. Niki de Saint Phalle l'a fait exprès. Elle refusait d'accepter les règles strictes de l'art. Selon ces règles, les femmes doivent être minces et jeunes.
- 40 (4) Niki de Saint Phalle n'est pas seulement artiste, elle est aussi activiste. Ainsi, elle a lutté contre la maladie sida¹⁾. Elle a même réalisé un film sur cette maladie dont
- 45 souffrent beaucoup de gens dans le monde entier. Enfin, n'oublions surtout pas qu'elle a lutté pour l'amélioration des droits des femmes.

d'après Junior Magazine, janvier-mars 2019

noot 1 sida = (de ziekte) aids